

VOS RÉPONSES AU QUESTIONNAIRE SUR L'UTILISATION DES OUTILS D'ANIMATION DE LA MDA

La Médiathèque départementale de l'Ardèche propose 53 expositions adultes et jeunesse, 60 malles adultes et jeunesse, 81 kamishibais, 13 valises DVD et 16 outils en tissus pour tout-petits.

Vous êtes 66 bibliothèques à avoir répondu à un questionnaire sur l'utilisation des outils d'animation qui nous est nécessaire pour comprendre vos besoins et proposer une offre adaptée.

Les outils d'animation empruntés

Les kamishibais, les malles jeunesse "tout petits" et "thématiques" sont les outils d'animation les plus empruntés. Les malles adultes et les malles jeunesse "univers d'auteurs" sont les outils les moins empruntés. Les valises DVD semblent très peu empruntées.

Les différents partenaires

La plupart d'entre vous ne prêtent pas les outils d'animation et pour ceux qui le font, vous les prêtez surtout aux établissements scolaires et aux structures de la petite enfance.

La durée de prêt

La durée de prêt des malles et des expositions (2 mois) convient à la grande majorité d'entre vous. Pour rappel, une durée de prêt plus longue est prévue pour les réseaux.

Les thématiques

La nature et l'Ardèche sont les deux thèmes qui plairaient le plus à vos publics suivis de près par la santé / le bien-être et la cuisine / les aliments.

L'utilisation des outils d'animation

Pour ceux qui n'utilisent pas ou peu les outils, trois causes principales sont ressorties : la méconnaissance des outils, le manque d'espace et le manque de temps.

Les aides à l'utilisation des outils

Ce qui vous faciliterait la prise en main des outils : une présentation détaillée, des fiches clés en main permettant de donner des idées d'animation et des formations.

Les nouveaux outils d'animation

Les nouveaux outils d'animation que vous aimeriez voir à la MDA :

Expositions interactives

Marionnettes

Instruments de musique

Escape Game

Outils Numériques

Jeux de société

Jeux vidéos

Autres propositions :

Exposition virtuelle 3D

Outils adaptés aux 2-6 ans



Les expositions

Vous êtes une majorité à laisser les expositions en consultation libre. Pour les bibliothèques qui font de l'animation autour des expositions, vous le faites surtout dans le cadre d'accueils scolaires.

Pour les bibliothèques qui n'utilisent pas les expositions, voici les raisons les plus évoquées :

Vous n'avez pas assez de place pour installer les expositions

Vous auriez besoin d'un descriptif plus visuel

Vous trouvez que certains visuels sont vieillots

Vous n'avez pas d'idées d'animation

Les malles thématiques et les valises DVD

Vous êtes plus nombreux à emprunter des malles thématiques que des valises DVD et vous faites de l'animation avec celles-ci. Ces animations sont majoritairement destinées aux scolaires et aux enfants.

Merci beaucoup pour vos réponses ! Elles vont nous permettre de mieux répondre à vos besoins. Nous allons essayer de mieux communiquer sur ces outils, de détailler leur contenu et de proposer des pistes d'utilisation. De plus, de nouvelles expositions vont être acquises. Des vidéos explicatives et des fiches clés en main pour se servir des outils d'animation sont également en réflexion.